
思源基金會董監事會會議報導

思源基金會

本會於中華民國八十九年六月一日上

午十時假台北鳳甲美術館舉行本會第二屆

最後一次董監事聯席會議。於會議中針對

思源目前所推動之計畫做一報告並推選本

會第三屆董監事人選;另於八十九年七月

四日假交大浩然圖書館第三會議室，由邱

再興學長擔任召集人，召開第三屆董監事

聯席會議以推選第三屆之常務董監事及董

事長 O 會中並由張校長代表致贈紀念品感

謝第二屆邱再興董事長及董監事對學校之

支持與貢獻。這兩次董監事會重要決議如

下:

。八十九年六月一日

一、思源基金會第三屆董監事之改選

說明:

本會第二屆董監事將於89年6 月 30 日

任期屆滿;有關下屆董監事之改選事宜，

因本會捐助章程之第五條規定，董事任期

三年，連選得連任兩次，且每屆應改選三

分之一以上。及第十二條規定，監事任期

三年，連選僅得連任一次，且每屆應改選

三分之一以上。因此在部份監事無法再連

任監事，並考量董事受連選得連任兩次之

限制下:先將部份之董監事互調。

決議:

依本會章程第六條之規定，推選本會

第三屆董事名單，為邱再興、張俊彥、施

振榮、張忠謀、曹興誠、簡明仁、陳榮

祥、彭松村、方賢齊、林松山、魏哲和、

黃河明、陳豫、邱羅火、高次軒、黃沙H

杰、黃民奇、朱順一、祁姓、蔡文祥、沈

文仁共別人及監事名單為胡定華、焦佑

鈞、殷琪、石中光、韓復華共5人，並請

邱再興學長先擔任第三屆第一次之董監事

會議的召集人，以便推選第三屆之常務董

監事及董事長 O

二、擬捐贈東門城電子看板予新竹市

政府

說明:

(1)本會與新竹市政府合作設置於新

竹市東門城圓環之電子看板，為

發揮更佳效益，經新竹市政府於5

月初與本會協商，希望本會將此

電子看板捐贈予新竹市政府。

決議:通過。

。八十九年七月四日

一、推選第三屆常務董(監)事及葦

事長

說明.

( 1)本會第二屆董監事己於上次董監

事會議依據章程第六條之規定，

推選第三屆常董監事。

(2) 此次會議為第三屆第 A次董監事

會議，依據章程第五條及第十二

條之規定請推選常務董監事及董

事長 O

決議:

卜推選張俊彥、施振榮、曹興誠、張

忠、謀、邱羅火、彭松村、黃河明擔

任本會第三屆常務董事;另敦請第

二屆i董事長邱再興擔任本會名譽常

務董事，繼續列席參與本會常務董

監事會議並給予協助指導。監事方

面，推選胡定華擔任本會第三屆常
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務監事。

2 、推選黃河明擔任本會第三屆董事

長。

二、提案討論

1 、擬修改本會捐助章程

說明:

(1J依據上屆董監事會議臨時動議之

決議，由於本會捐助章程中有部

份董事連任作限制，造成本基金

會許多位相當關心本基金會事務

的董監事，將因任期限制之影

響，無法再擔任本基金會之董監

事，實為可惜。
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原條文 修訂後

第
本會董事會，置身重 本會董事會，皇宮董

五
事十 吉八 辛 斗l 事 + 平 十新

條
斗，其中互至七λ .A'其中五至七人

局常務董事 o 常務 局常務董事 o 常務

董事中推選一人為 董事中推選一人為

董事長 o 董事任期 董事長 o 董事任期

一年， i:互ZiEF得i直在 三年，譚震得掉

亟卒，且每局應改 丘，且每居庸改選

還三分之一以土 o 分之 jλ可上

第 本會置監事三至E 本會置監事二至互

十 人，其中一人局常 人，其中一人局常

務監事 O 常務監事 務監事 O 諧，務監事

一

條
由監事互選乏，正重 自監事互選之，三要

i買得i草仟一次 o 監 瘦得單£f. O 監事任

事任期三年，道道 期三年，還還得控

f喜得i軍任一次，磨 年，底改選三分之

改選一分乏-以 一以上 O

上 O

(2) 上屆董監事會議對章程之修定建

議虹下:

(3)考量一般常務董事人數之訂定，
通常是全體董事之1/3 '擬建議配

合此次董事之人數已調整到21-27

人，而將常務董事一併調整為7-9

人。
決議:一致通過上屆董事會中建議修正之

第五及第十二條之部份條文內容;

詳如上述說明欄所示並通過常務董

事之人數為7可人 O 另於章程第四

章第二十八條中增訂本章程第二次

修正日期為民國八十九年七月四

目。

三、議案:

思源基金會未來之業務推動方向之討論

高次軒.由於初次擔任本會之蓋事，故對

基金會推動業務較不瞭解;除了

對外募款外，思源還推動那些業

務。

邱再興.思源基金會由幾位相當熱心的校

友籌設起來，運作推展至今，一

直是站在協助交大之角色;推動

各項計畫，如目前推動之尖端技

術中心、亞太技術中心、產學資

訊中心、藝文空間、浩然講座﹒圖﹒

等都已有相當之成果。
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黃民奇:思源基金會之成立日的與宗旨定

義非常之廣泛，或許可以將其目

標訂得更清楚明確;作一長期、

短期之規劃，以便依此推動各項

計畫，同時亦能更致力專注於某

些方向，因思源之基金有限，必

須將錢用於刀口上，以發揮最大

之槓桿效益。

蔡文祥:非常同意黃學長之看法，思源的

錢非常有限，應好好評估，讓所

支持之計畫都能產生最大之效益;

對於錦上添花之支持則應儘量避

免。

魏哲和:思源協助交大，雖然金額不大，

但當初因一些種子基金之支持計

畫推動，至今都有相當之成果，

讓交大藉由先前之研究推廣而爭

取教育部或經濟部之科專計畫、

卓越計畫。

祁姓:種子基金是一個非常不錯的方式

來推動各項重點計畫之方法:而

如何推重力使交大領先台大、清大i

除了各項生科、網路、通訊等計

畫推廣外，在長遠的目標則應思

考爭取素質好的學生;以利未來

交大培育出更多傑出之人才;推

動更長遠之計量。

林松山:交大目前推動許多的重點計畫，

如與陽明、清華合作設立醫學中

心、推動成立網路大學、無線通

訊卓越計畫、長春藤培育研究人

才計畫.....等等，都是為了提昇

交大在國際上學術與發展能居於

領先地位，所積極推動的計畫。

胡定華:思源推動之計畫主要是配合學校，

宿命是生十空挪些重黑括十畫來推動，

或是協助較弱勢的計畫，都是站

在協助交大之立場來運作，由於

交大目前已成立了幾個創投公司，

未來這些公司將會回饋予交大，

所以未來經費來源已不是最大問

題;而是要思考較長期之規劃以

協助交大才是最重要之考量。

陳榮祥:思源未來之經費來源，在大額捐

款方面將由校友集資之創投來回

饋;而小額之捐款則要長期的耕

耘;讓畢業之校友能多參與思源

的活動，培養校友對交大之認同

並養成回饋之習慣。而思源就應

與校友多保持聯絡，讓校友瞭解

並參與活動，以做為校友與學校

聯絡互動之橋樑。

邱再興:現在網路電子郵件非常的發達，

若能將校友之電子郵件通訊資料

建立完全，透過網路來傳播訊息

將是最有效率與便有之傳播方法。

決 議:諸位董事對思源之發展建議都相

當好，未來請新任之董事長集合

大家的建議來推動思源之計畫與

業務。
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